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(I lavori in iziano alle ore 14.38 con l'esam e delle in terrogazioni a risposta im m ediata, ai 

sensi dell'articolo 100 del Regolam ento in terno del Consiglio regionale) 

 

 

OMISSIS 

 

 

***** 

 

In te rrogazion e  a  risposta  imm e diata  n . 1978 pre se n tata  da Grim aldi, ine re n te  a 

"P r od uz ion e d i  ca n n a bis t er a p eu t ica " 

 

 

P RESIDENTE 

 

Proseguiamo i lavor i esaminando l'inter rogazione a  r isposta  immedia ta  n . 1978.  

La  parola  a l Consigliere Grimaldi per  l'illust r azione. 

 

 

 

GRIMALDI Marco  

 

Grazie, Presidente. 

Come sapete, nelle scorse set t imane abbiamo appreso e let to su  diversi giorna li che le 

scor te di cannabis t erapeut ica  per  i pazient i ita lian i sono fin ite.  

Cosa  dicevano le t esta te dei pr incipa li giorna li? Anche se non ci sono da t i precisi, negli 

u lt imi t re anni è aumenta to il fabbisogno nazionale, anche grazie a  leggi come la  nost ra , che 

hanno ovviamente reso più  comprensibile quello che, come dicevamo, è una  possibilit à  per  

a lcuni pazient i già  da l 2007 ma che, non essendoci stata  una  vera legge organica  nazionale, è 

sta ta  resa più  veloce e più  facile anche grazie a lle leggi come la  nost ra  e a ll'accordo con  lo 

stabilimento fa rmaceut ico di F irenze, che produce la  cosiddet ta  FM 2. 

Il Governo ha  dest ina to a l la bora tor io di F irenze circa  un  milione e 600 mila  euro con 

l'obiet t ivo di aumentare la  produzione, ma è un  invest imento che non pare adeguato a  

r isolvere il problema. Nel fra t tempo, nelle scorse set t imane, il Ministero della  Difesa  ha  

pubblica to un  bando per  acquistare 100 chilogrammi di cannabis a ll'estero per  un  impor to di 

600 mila  euro. Come sapete, in  Regione è vigente una  legge - che abbiamo vota to a  larga 

maggioranza  e di cu i ero il pr imo firmatar io - che è sta ta  discussa  per  diverso tempo e che ha  

avuto la  sua votazione in  Aula . 

La  Giunta  regionale, a i fin i della  legge e per  r idur re il costo della  canapa  e di pr incipi 

a t t ivi cannabinoidi, è au tor izza ta  ad avviare azioni sper imenta li specifici e proget t i pilota  con 

lo stabilimento ch imico farmaceut ico m ilit a re di F irenze o con a lt r i sogget t i au tor izza t i. 

Questa  è una  delle leggi it a liane, t ra  l'a lt ro, più  avanzata  perché, come sapete, noi pot remmo 

far  in izia re in  Piemonte l'azione prodromica  a lla  produzione, qua lora  autor izza ta  da i Minister i 

competent i. 

Come ci r icorda l'Assessore sono due, in  par t icolare, i Minister i: il Ministero dell'In terno, 

perché c'è, comunque, la  vicenda  di un  fa rmaco, ma in  rea ltà  di un  pr incipio a t t ivo che sta  

comunque nei t abellar i delle sostanze stupefacent i, e il Ministero del la  Sanità . 

Per  le fina lit à  che ho appena  cita to, la  Giunta è a lt resì au tor izza ta  ad avviare i proget t i 

di r icerca  e azioni sper imenta li prodromiche alla  produzione da par te di sogget t i au tor izza t i 

secondo la  normat iva vigente. 

Noi dicevamo, qualora  ci fosse una  legge successiva, che la  Regione avrebbe potu to in  



ATTI CONSILIARI  2 REGIONE P IEMONTE 

X LEGISLATURA - RESOCONTI CONSILIARI - SEDUTA 294 DEL 30/01/2018 

 

qua lche modo in tervenire. Dai da t i a  noi disponibili appare evidente che a  un  aumento di 

fabbisogno, di fa t to, c'è una  incapacità  di soddisfare la  domanda. Tra l'a lt ro, la  legge regionale 

autor izzava  ad avviare proget t i di r icerca  che, a  oggi, non ci r isu ltano autor izza t i, pur  avendo 

r ich iesto i da t i aggiorna t i qua lche mese fa  a ll'Assessore. Purt roppo non abbiamo, anche se c'è 

una  clausola  va lu ta t iva della  legge, i da t i di fat to che ci dicono quanto a bbiamo impor tato da  

Firenze, quanto impor t iamo da ll'estero e quanto è aumentata  la  domanda .  

La  r ich iesta  a ll'Assessore, in tanto, è sapere se è in tervenuto presso i Minister i. Come 

sapete, le t erapie non si possono in ter rompere, perché st iamo par lando di un  medicina le a  

tu t t i gli effet t i. Inolt re, vor remmo sapere se ha  da t i più  aggiorna t i da  comunicare in  Aula  nelle 

prossime set t imane, magar i anche in  Commissione, cosa in tende fare per  il prosieguo e se ci 

sa ranno azioni sper imenta li da  propor re propr io in  P iemonte. 

 

 

P RESIDENTE  

 

La  parola  a ll'Assessore Sa it t a  per  la  r isposta . 

 

 

SAITTA An ton io, Assessore alla sanità  

 

Come sapete, a  causa  di un  for te incremento dei consumi di cannabis a  uso medico, il 

Ministero della  Sa lute si è a t t iva to per  l'impor tazione di quote aggiunt ive del prodot to sia  

da ll'Olanda  sia  a t t raverso l'impor tazione diret ta  da  par te dello stabilimento ch imico 

farmaceut ico di F irenze, a l fine di r idur re il disagio per  gli assist it i.  

Noi, come Regione Piemonte, ci siamo a t t ivat i per  queste scelte che era  necessar io 

compiere, ma non si è a t t iva ta  soltan to la  Regione Piemonte. Un po' tu t te le Regioni si sono 

a t t iva te, perché è un  problema di carat tere genera le, ma in  modo par t icolare la  Regione 

Piemonte, a t t raverso il nost ro Dir igente responsa bile del Set tore fa rmaceut ico, che dispone di 

una  sor ta  di osserva tor io che segue in  modo per iodico il t ema. 

Il 30 novembre 2017 il Ministero della  Sa lu te ha  comunica to che, a  fronte delle carenze 

di cannabis per  uso medico regist ra tesi nei mesi scorsi, si  è a t t iva to per  l'importazione di quote 

di cannabis da  confer ire a ll'Ist ituto Farmaceut ico Milit a re di F irenze. L'Agenzia  Indust r ia  e 

Difesa  ha  pubblicato il bando di gara  per  la  forn itura  di 100 chilogrammi di infiorescenze di 

cannabis a  uso medico, di gr ado farmaceut ico suddiviso in  t re lot t i: 75 ch ilogrammi ad a lto 

contenuto,dieci a  par i contenuto, 15 ad a lto contenuto. 

Occor re r icordare, peralt ro, che propr io su lla  cannabis a  uso medico esiste un  gruppo 

tecnico, composto anche da  rappresentant i della  Regione, a t t raverso il qua le il Ministero da lla  

Sa lu te ha avvia to una  st ret ta  collaborazione con l'Ist itu to di F irenze che, di fa t to, ha  por tato 

nel giro di due anni a ll'a t t ivazione della  produzione di cannabis presso lo stesso stabilimento, 

nonché a  ca lmier are il prezzo del prodot to. 

Il Ministero ha  quindi r ich iesto a lle Regioni una  st ima del possibile fabbisogno dei 

prodot t i sopra  elencat i; rela t ivamente a l t r imestre dicembre 2017 -febbra io 2018, in 

ot temperanza  a lla  r ich iesta , la  Regione Piemonte ha  invita t o immedia tamente - quindi è una  

quest ione di questo per iodo - le Aziende sanita r ie a  fa re pervenire l'ent it à  del propr io 

fabbisogno. 

Il 25 gennaio 2018 lo stabilimento ch imico farmaceut ico di F irenze ha  comunica to che 

era  possibile procedere a ll'invio dei rela t ivi ordin i commercia li per  ciascuna delle Aziende 

sanita r ie in teressa te e della  t ipologia  di cannabis di impor tazione r ich iesta . L'informat iva  è 

sta ta  prontamente t rasmessa  a  tut te le Aziende che procederanno agli ordin i (quindi siamo 

nella  fase di ordin i che devono fare le Aziende). 

Per  quanto r iguarda  i da t i dei pazient i t ra t t a t i in  Piemonte, nell'anno 2016 sono sta t i 
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239 i pazient i t ra t t a t i per  un  tota le di 483 prescr izioni. Di queste, 187 r isu ltano effet tua t i da i 

medici di medicina  genera le, cioè il 38,71 per  cento, e 296 da medici specia list i. 

Tra  le pa tologie individuate come t ra t tabili con  prodot t i a  base di cura  di cannabis, solo 

l'indicazione effet to ipotensivo del glaucoma resisten te a lle t erapie convenzionali non ha  

t rovato r iscontro nell'u t ilizzo. Tra  quelle che avevamo indica to, vi è soltan to questa . 

La  spesa  tota le regist rata  in  Regione Piemonte per  t a li prepara t i per  l'anno 2016 è sta ta  

par i a  93.249 euro. Nel giro di qua lche giorno pot remo anche dispor re dei da t i del 2017; sarà  

mia  cura  forn ir li a ll'Aula . 

Per  quanto r iguarda il tema più  genera le della  sper imentazione, della  produzione e della  

diffusione, che il collega  Gr imaldi cit ava  nel suo in tervento, la  nost ra  norma è già  molto 

precisa . Nel t empo quella  è una  norma che può essere esercita ta  a ll'in terno di nuovi vincoli, 

soprat tu t to recent i. 

Adesso non r icordo con esa t tezza , ma mi pare che nell'u lt ima legge di stabilit à  - o era  

nella  legge di bilancio? - è prevista  e si stava  discutendo, in  quel momento, della  carenza  di 

cannabis. La  norma - pera lt ro, è un  aspet to già  noto, ma c'è un elemento aggiunt ivo - prevede 

che il Minist ro della  Sa lu te possa  autor izzare i sogget t i in teressa t i a lla  produzione.  

C'è una  norma aggiunt iva  che precisa  un  po' meglio quest i aspet t i, nel senso che fa  

r ifer imento a  un prossimo decreto del Ministero della  Sa lute che dovrebbe indicare le modalità  

a t t raverso le quali la  cannabis può essere prodot ta  da i pr iva t i (olt re che, evidentemente, 

da ll'ist ituto di F irenze), e dovrebbe immedia tamente seguire una  sor ta  di avv iso pubblico, in  

modo che il Ministero raccolga  tu t te le proposte. 

Il t ema della  sper imentazione che abbiamo indica to… 

 

 

P RESIDENTE  

 

Assessore, le ch iedo di terminare, perché abbiamo supera to i cinque minut i.  

 

 

SAITTA An ton io, Assessore alla sanità  

 

Ripeto, c'è una norma successiva . 

Grazie. 

 

 

***** 

 

OMISSIS 

 

 

(Alle ore 15.57 la Presidente d ich iara esaurita la trattazione 

delle in terrogazioni a risposta im m ediata) 

 

 

(La seduta ha in izio alle ore 15.59) 

 


